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令和 年 月 日 

公募委員サロンに係る報告書 

寒川町まちづくり推進会議 

会 長  杉 下 由 輝 

 

第８期寒川町まちづくり推進会議において開催した公募委員サロンについて、

検討・実施した事項を報告するとともに、町が今後この報告書にある内容を公募

委員の増加に向け、生かしていくことを期待します。 

 

１．各種審議会等の公募委員の現状について 

各種審議会等の公募委員については「寒川町自治基本条例」に基づく「寒川町

審議会等の委員の公募に関する規則」により定められており、この規則に基づき、

町は公募の委員を募集しています。審議会等により公募委員の人数は異なりま

すが募集をかけても公募委員の枠が埋まらない審議会等も散見される状況です。 

 

２．公募委員サロン開催の経緯 

 第８期まちづくり推進会議では、この現状を打破するべく、公募委員を務めて

いる方に出席いただき、懇談できる事業を企画しました。公募委員としてのやり

がいや委員になったきっかけなどについて話し合うことで横のつながりを作り、

また、他の審議会等について知る機会を創出し、公募委員の応募数増加を目指す

ため、公募委員サロンを開催しました。 

 

＜開催に至るご意見の抜粋＞ 

・公募委員という制度自体、町民に知られていないのではないか。広報紙を見て 

 も自身には関係ないと、読み飛ばしている人が多いと思う。 

・こんな意見を言っていいのか、的外れではないかと、審議会等で発言する事を

ためらってしまう。 

・周りに公募委員を務めた経験のある人がいないので、不安がある。 

・他の公募委員と知り合えば、公募委員が身近になると思う。知り合いがいれば、

話のきっかけにもなる。 

・「寒川を良くする」というゴールに向かって、様々な審議会等が活動している 

事を知るきっかけになる。 

・公募委員の素朴な意見がヒントになることもあるので、公募委員は大切。 

・まちづくり推進会議のように委員同士「〇〇さん」と呼び合い、和気あいあい 

と活動している審議会等がある事を知ってもらう。 

（案） 
資料３ 
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３．概要・アンケート 

公募委員サロンの概要は添付資料のとおりです。参加した公募委員は、グルー

プワークにてそれぞれの審議会等での議論の内容や、公募委員として参加した

経緯などを話し合い、最後にグループごとに発表し、全体で意見の共有を図りま

した。普段、関わりのない審議会等もあり、参加した公募委員からは様々な意見

や感想が寄せられました。 

まちづくり推進会議の委員も、各グループの議論に入り、気付きや意見を交わ

しました。初めての取り組みであったため、まちづくり推進会議の委員としても

開催して気付いた点等があり、次のとおり簡単にまとめます。 

 

 

・グループワークを始める前に、各審議会等の紹介をした方が良かった。 

・１５名の申し込みがあり、２名が欠席し、参加者は１３名となった。まちづく 

り推進会議の委員９名も各グループに加わり、１グループ７～８名で３つに 

分かれグループワークを行ったが、参加者の意見交換が活発で、時間が足りな 

いぐらいだった。 

・開催日が年度当初であったため、まだ開催されていない審議会等もあった。 

しかし、アンケート結果では年度当初で良かったという意見が多かった。 

・ 

・ 

 

 

＜課題・反省点等＞ 

・公募委員を務めている方にご参加いただいたが、今後は公募委員を務めたこと 

がない町民や、公募委員自体を知らない町民に、サロンへの参加を呼びかけ、 

公募委員について理解していただき、応募につなげていく。 

・公募委員の募集方法や、周知の方法についても、町へ提言し、応募者を増やす 

手助けをしていく。 

・サロンという名称が理解しづらい。 

・机上配布の資料等についての説明が不足していた。 

・午後３時開始だとスケジュールが立てづらい。 

・ 

・ 
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４．今後 

初めての開催となる公募委員サロンを検討していく中で、新たな公募委員へ

アプローチするための周知方法について課題が残りました。現在、公募委員を 

務めている方には公募委員サロンへの参加の呼びかけができますが、そもそも

公募委員について知らない方や興味のない方に対してどのようにアプローチし、

公募委員の応募につなげるのか、今後は町と共に、周知・企画・運営を進めてい

きたいと考えます。 

 現在も審議会等では公募委員の欠員が続いています。公募委員について、広く

町民に周知し、町民が意見や考えを伝える重要な機会であることを広めていく

必要があります。 

今回の結果を踏まえ、改善された公募委員サロンを今後も開催し、町民の方の

町政運営に対する参画の一助となることを願います。 

 

 

 

（添付資料） 

３－１ 公募委員サロンへのご案内について（通知） 

… 対象者への案内通知と招待状 
 

３－２ 公募委員サロン実施要項 
 

３－３ 公募委員サロン次第 
 

３－４ 公募委員サロン実施報告書 
 

３－５ 公募委員サロン参加者アンケート結果 
 

３－６ 公募委員サロンまちづくり推進会議委員アンケート結果 



 

 

令和５年 3 月 2 日   

 

寒川町審議会 

公募委員の皆様へ 

寒川町まちづくり推進会議  

会長 杉下 由輝  

 

寒川町 町民協働課長     

     

            公募委員サロンへのご案内について（通知） 

 

この度、「寒川町まちづくり推進委員会議」では、公募委員同士が交流を深められる 

場として「公募委員サロン」を開催いたします。 

そこで、現在、ご活躍中の公募委員の皆様へ、この通知と招待状を送付しています。 

趣旨をご理解いただき、お気軽にご参加いただければ幸いです。 

別添、出欠席の回答用紙を、同封しておりますので、誠に勝手ではありますが、 

４月７日（金）までにご連絡をお願いします。 

 

 

～公募委員サロンとは～ 

町の審議会では、町政に町民の方のご意見を反映するために、皆様に公募委員と 

して会議に参加していただいております。 

これらの審議会の会議は、個別に行われるため、他の審議会がどのような会か、 

どのような方が公募委員として参加しているか、知る機会はほぼありません。 

そこで他の審議会の公募委員の方と、交流できる場として「公募委員サロン」を 

開催します。 

審議会の一つである「寒川町まちづくり推進会議」の委員が、主催者として、 

皆様をお迎えしますので、ぜひ、お気軽にご参加ください。 

 

  公募委員サロン開催日時 

日 時  ５月２３日（火）午後３時～５時 

場 所  町民センター１階 展示室１ 

※ 詳細は、別添「公募委員サロンへの招待状」にてご確認ください 

 

 

事務担当：寒川町 町民協働課 協働推進担当       

電 話：０４６７－７４－１１１１（内線 291）    

                    Ｆ Ａ Ｘ：０４６７－７４－９１４１           

                                       メ ー ル：kyoudou@town.samukawa.kanagawa.jp.  

seita
スタンプ

seita
スタンプ



 
 

 

公募委員サロンへの招待状 

公募委員としてのやりがいや達成感 

感じた思いや不安などについて 

ざっくばらんにおしゃべりしませんか？？ 

あなたのご参加、心よりお待ちしております！ 

 

 

  

～つながる・知り合う・共感する～ 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

日  時 令和 5 年５月２３日（火）午後 3 時～5 時 

（受付開始 午後 2 時 30 分～） 
 

会  場 町民センター１階 展示室１ 

内  容 参加者同士の交流や懇談（自己紹介・意見交換など） 

対 象 者 令和５年に審議会の公募委員を務めている方 

     （この招待状が届いた皆さま）新たに公募委員になった方もお待ちしています 

参 加 費 無料 

主    催  寒川町まちづくり推進会議 
 

～寒川町まちづくり推進会議とは～ 

町民と町が協働することを基本理念として掲げた 

寒川町自治基本条例のもと設置された審議会です 

 

回    答  令和５年４月７日（金） まで 

寒川町まちづくり推進会議事務局(町民協働課)へご連絡ください。 
回答方法については、別紙をご覧ください！ 

 
※ 当日は、サロンの参加者となるため、報酬のお支払いはありません。 

 

お問い合わせ先 寒川町まちづくり推進会議事務局(寒川町 町民協働課) 0467(74)1111内線 291 

まちづくり 
推進会議について 
詳しくはこちら 

  

seita
スタンプ



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２３日（火）公募委員サロン 回答用紙 

□ 出席 ・ □ 欠席 します  ※ いずれかに✓を入れてください 

住    所 
〒 

氏   名（ふりがな） （          ） 

所属している審議会名  

電 話 番 号  

メ ー ル ア ド レ ス                  

出欠席のご連絡について 
４月７日（金）までに、出欠席について 

寒川町まちづくり推進会議事務局まで、ご回答ください。 

 

回答方法 郵送、電話、ＦＡＸ、メール、直接提出のいずれかの方法 

 

連絡事項 

「公募委員サロンへの出欠について」と記載(又はお知らせ) してください 

① 出欠席 

② 住所   

③ 氏名（ふりがな） 

  ④ 現在所属している審議会名 

⑤ 電話番号  

⑥ メールアドレス 

 

提出先 寒川町まちづくり推進会議事務局（寒川町 町民協働課） 

住 所：〒２５３－０１９６    寒川町宮山１６５ 

電 話：０４６７-７４-１１１１ （内線２９１） 

ＦＡＸ：０４６７－７４－９１４１ 

メール： kyoudou@town.samukawa.kanagawa.jp 

所要時間２時間 

メールは 
こちらから 

回答期限 ： ４月７日（金）まで 

seita
スタンプ



 

 

公募委員サロン 実施要項 
 

 

１． 目 的  審議会等で活躍している公募委員の方が、日頃感じている考えや思いを共有し 

１． 目 的  意見交換することで、様々な審議会等について理解を深め、審議会等の公募 

委員数の増加を目指す 

 

２． 開催日時  令和５年５月２３日（火）午後３時～５時 

 

３． 場  所  町民センター１階 展示室１ 

 

４． 内  容  ① 自己紹介 

② 懇談 

・公募委員としての不安を共有し、その解決策を話し合う 

  ・参加者が所属する／所属していた審議会等について、共有する 

 

５． 対 象 者  令和５年に審議会等の公募委員を務めている方 

 

６． 主 催 者  第８期寒川町まちづくり推進会議 

 

７． そ の 他  〇参加者へのアンケートの実施 

〇結果については、寒川町まちづくり推進会議の報告書「町長への提言書」 

としてまとめたものを町長へ報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

seita
スタンプ

seita
スタンプ



 

 

公募委員サロン 
～つながる・知り合う・共感する～ 

日 時  ５月２３日（火）午後３時～５時  

場 所  町民センター 展示室１ 

 

午後３時～３時１０分 開会あいさつ・趣旨説明 

午後３時１０分～４時１０分 
自己紹介 (グループごと) 

懇    談 (グループごと) 

午後４時１０分～４時４５分 
情報発表 (グループ代表者) 
意見交換  

午後４時４５分～４時５５分 総括兼閉会あいさつ 

午後４時５５分～５時 アンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務担当：寒川町 町民協働課 

電   話：0467－７４－１１１１（内線 731）    

                      メ ー ル：kyoudou@town.samukawa.kanagawa.jp.  

 

 

まちづくり 
推進会議について 
詳しくはこちら 

 
  

資料３-３ 

mailto:kyoudou@town.samukawa.kanagawa.jp
seita
スタンプ
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公募委員サロン 実施報告書 

 

実施日時 ： 令和５年５月２３日（火）午後３時～５時 

 

実施場所 ： 町民センター１階 展示室１ 

 

目   的 ： 審議会等で活躍している公募委員が、日頃感じている考えや思いを 

目   的 ： 共有・意見交換することで、様々な審議会等について理解を深め、 

目   的 ： 審議会等の公募委員数の増加を目指す。 

 

対ああ象 ： 令和５年に審議会等の公募委員を務めている方 

 

参 加 者 ： 公募委員１３人、まちづくり推進会議委員１２人、事務局職員５人 

 

グループ 参加者の所属する審議会名 

A 

総合計画審議会 

文書館運営審議会 

生涯学習推進会議 

社会教育委員会議 

B 

総合計画審議会 

介護保険運営協議会 

環境審議会 

下水道運営審議会 

C 

介護保険運営協議会 

スポーツ推進審議会 

さむかわ元気プラン推進委員会 

地域自立支援協議会 

地域福祉計画推進会議 

 

主ああ催 ： 第８期寒川町まちづくり推進会議 

 

 

 

 

 

資料３-４ 
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実施内容 （５月２３日（火）） 

時間 内容 担当者 

午後２時３０分～３時 受付 事務局 

午後３時～ 公募委員サロン開始 橋口副会長 （全体の進行） 

午後３時～３時５分 開会挨拶・趣旨説明 杉下会長 

午後３時５分 

～４時１０分 

● グループごとに 

自己紹介 

 

● グループごとに 

懇談 

● Ａグループ 

  進行：山下委員 

  補佐：大森委員 

 

● Ｂグループ 

  進行：星委員 

  補佐：小菅委員、𠮷田委員 

 

● Cグループ 

  進行：中島委員 

  補佐：金子巌委員 

  進行：小泉委員、織田委員 

午後４時１０分 

～４時５０分 

● グループの代表者が 

懇談内容を発表 

● 全体で意見交換 

進行：杉下会長 

午後４時５０分 

～４時５５分 
総括・閉会挨拶 安田委員 

午後４時５５分～５時 アンケート記入  

 

 

 

 

 

 

 

 グループごとに懇談      全体で意見交換         総括・閉会挨拶 
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公募委員サロン 参加者アンケート結果 

 

① 参加者アンケート結果（単位：人）  参加者１３人（回収率１００%） 

 

１ ．ご年齢を 

お選びください 

20代 1 

40代 1 

50代 1 

60代 3 

70代 7 

合計 13 

  

２ ．全体的に 

いかがでしたか 

とても良かった 7 

良かった 5 

未回答 1 

合計 13 

 

３ ．他の参加者

と交流できまし

たか 

出来た 9 

少し出来た 4 

合計 13 

 

４ ．ご自身の 

公募委員として

の不安や気持

ちを共有でき

ましたか 

出来た 7 

少し出来た 4 

あまり 

出来なかった 
2 

合計 13 

 

５ ．他の審議会

等について知

ることが出来ま

したか 

たくさん知る 

ことが出来た 
5 

知ることが 

出来た 
6 

あまり知ること

が出来なかった 
1 

未回答 1 

合計 13 

６ ．気になる

審議会等は

ありましたか 

（複数回答） 

総合計画審議会 6 

生涯学習推進会議 6 

まちづくり推進会議 5 

社会教育委員会議 5 

地域自立支援協議会 4 

文書館運営審議会 4 

介護保険運営協議会 3 

環境審議会 3 

さむかわ元気プラン 

推進委員会 
3 

美化センター運営 

委員会 
2 

地域福祉計画推進 

会議 
2 

地域公共交通会議 2 

スポーツ推進審議会 1 

下水道運営審議会 1 

その他 

（自由記述 ： 海外の

方に向けての何か） 

1 

合計 48 

資料３-５ 
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８ ．参加した感想、良かった点・改善点等ありましたら、ご記入ください 

参
加
し
た
感
想 

参加し、自分の目では見れていない現状や現場を知ることができ非常に貴重な会

になりました。このような取り組みを続けていくことで、より良い町づくりになる

と思いました。また、若い世代の参加者が増えるといいなと思いました。 

情報の共有、情報発信の重要性を認識させられました。 

今回一回だけでなく、活動を実施したあとの公募委員サロンがありましたら 

いいと思います。 

メンバーが意見を言っても否定することがなく、気持ちよく参加できました。 

現状に又は少し良くしていくことに全力を上げているのは良く理解できたが、 

さらに一歩上に行くにはどうする“各委員”の自問！ 

また参加させてください。ありがとうございました。 

グループが少人数で話が良く通じた。次回の公募委員サロン期待しています。 

広報が必要だと感じた（活動報告）→もっと多くの方に公募委員として参加して欲

しい。 

良
か
っ

た
点 

時間の配分、内容とも、年度初めととっかかりとしてジャストサイズ。 

ファシリテーター、司会も良かった。 

改
善

点 

各審議会、委員会の簡単な紹介が欲しかった。グループの中の人の話ししか 

聞けなかったので、次回があれば、今回と違うメンバーに。 

７ ．参加後、公募委員として心境・モチベーションの変化はありましたか 

心境の変化がありました。各委員の存在は知っていたが、実際にお会いすることで共に

町を担っている実感が湧きました。総合計画審議会の立場としても、各委員の意見と照

らし合わせていかないと、実情の乖離が起きてしまうのではないかとも感じました。 

皆さん、とても意見を積極的に発言されていて、モチベーションＵＰ。 

ちがう物の見方ができた。年度の頭の実施はとても有用である。 

若い方から年配までの交流という願いがあったので、いろいろな話を聞くことができて

大変良かった。 

積極的な委員の方々の意見が参考になった。 

Ａグループの中で、若い人・高齢の人からいろんな方向性の意見が出て、とても良かった

と思います。◎７名：自分の言葉でザックバランに話せたことが何より良かったです。◎

この集まりは、再々企画していただくとつながって行くと感じます。 

他の公募委員の方々と話しをしたり、話をきいて、もっとアンテナをはりながら情報を得

て、それを他の人たちに伝えていきたいと思います。 

最低限のモラルをもって委員を受けているので変化はないが楽しかったです。 

公募委員として審議会にしっかり向き合うこと。 

さらなるmotivationは得られなかったが、他委員に対する向上を望めたのではないか 

海外の方や避難にきている方に向けて、何かやりたいです。 
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公募委員サロン まちづくり推進会議委員 
アンケート結果 

１ ． 開催日時はいかがでしたか 

良いです。 

１５：００からだと私的スケジュールが立てにくい 

よって１０：００頃から若しくは１３：００頃から 

初の開催だったので、時期は事前に周知してあり問題ないと思う。 

時間も良かったです。 

まちづくり推進会議メンバーとしては、何回か会議をした後なので、委員の方々のことが

わかってきた時期でやりやすかったです。 
 

２ ． 当日の流れについて 

    当日の流れ：１開会、２挨拶・趣旨説明、３自己紹介、４懇談、５まとめ、６閉会 

１～６までの流れは妥当 

２．趣旨説明をもう少し丁寧に趣旨をある方が逸脱した様子が見られた 

３．自己紹介でサロンへの参加のきっかけと当サロンへ期待する事、目的が知りたかった 

４．懇談――所属している審議会でどの様な事をしている会なのかの紹介案内が聞きた

かった又、内部の問題点、外部に相談したいことそれについてのアドバイスと良い方向性

に向かうためのプレゼントがしたかった 

まとめ――ある程度の統一項目のまとめが聴きたかった 

他、広報紙が置いてあった理由説明がなかった(どんな審議会があるかの提示？？？) 

当日の流れはスムーズだったと思います。 
 

３ ． 挨拶・趣旨説明の内容  

皆さんの活動がわかりました 

わかりやすくて良かったです 

公募委員サロンをやるにあたって、会長より、話しやすい方向になるような例を挙げてく

れて良かったと思います。 

わかりやすかったです。 
 

４ ． 懇談の内容 

知らなかった審議会等の活動を聞くことが出来て、貴重な時間でした。 

各審議会、協議会での取組みが寒川を良くする、したい目的を通じて、感じている所が一

緒だと思う所が多く、話に挙がり共感出来たと思います。 

多くの方が不安というより、やりがいを持って委員をやっていらっしゃることがわかりま

した。各審議会の内容は、詳細ではなくても直接お話を聞くことができ、有意義でした。 

資料３-６ 
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６ ． その他 

    通知文、チラシ、実施要綱、アンケート等への意見、グループ分け等について 

特にありません。良かったと思います。 

広報への周知の方法を工夫し、分かりやすい、見やすい情報のスピードを良くした町民へ

の発信へとつなげて頂きたい。 

グループの人数は、もう少し少ない方が 1人の人の話す時間が多く取れたと思います。 

 

７ ． サロン当日(必要な物品・内容・人数)などへのご意見 

回答無し 

 

８ ． 全体的にご意見 

今まで認識不足がはずかしかったです。今後の発展が楽しみです。 

過去の公募アンケートの解説が欲しかった 

今更ですがサロンという名称が理解しづらく、ヒットに乏しい 

初めての開催のサロンで１５名(当日２名欠席)の参加はすばらしいと思いました。公募委

員といってもそれぞれが活躍されていて、スゴイなぁ～と感じました。 

初めての公募委員サロンとしては、いろいろな話ができて、成功だったと思います。今後

も年に１回程度開催できたら良いと思います。今回出席できなかった公募委員の方々に

も、サロンの様子をお知らせすれば、次は出席してみたいと考えていただけるのではな

いでしょうか。 

 

 

５ ． 開催日当日のまちづくり推進会議委員の役割分担 

司会者１名、挨拶・趣旨説明１名、各テーブルの進行３名、閉会挨拶をする人１名 

回答無し 


